

Número
10
céntimos

LA UNIÓN

Se publica
los
JUEVES

SEMANARIO INDEPENDIENTE

JACA: Una peseta trimestre.

Resto de España 5 pesetas año.

Extranjero 7'50 pesetas año.

AÑO XXVIII

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle Mayor, 32

JACA 5 de Abril de 1934

FRANQUEO
CONCERTADO

Toda la correspondencia a
nuestro Administrador

NÚM. 1.440



EL SEÑOR

Don Olegario Ferrer Guallart

falleció en San Sebastián el día 3 del corriente a las 9 de la noche

a los 30 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Sus apenados viuda doña Marta Gavín; madre doña Pilar Guallart; madre política doña Vicenta del Campo; hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás familia

PARTICIPAN a todos sus amigos y relacionados tan dolorosa pérdida, y les ruegan encarecidamente se dignen tener en cuenta, en sus oraciones, el alma del finado, por cuya caridad cristiana les quedarán eternamente agradecidos.

JACA, ABRIL DE 1934.

El Excelentísimo Señor Obispo de Jaca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

En torno a la actividad parlamentaria

Restauración de la pena máxima

La pena de muerte no se resigna a encerrarse en las páginas de nuestra Historia: Su espectro se cierne sobre la legislación penal, anunciando un próximo renacer de pájaro Phoenix. Su resurrección la pide el pueblo harto ya de sufrir o presenciar asesinatos, atracos, atentados terroristas y otras monstruosidades semejantes que, en otro tiempo, inspiraban novelas folletinescas y, hoy, son considerados hechos vulgares, por la frecuencia de su realización.

Apenas los gobernantes han dejado traslucir sus propósitos de restablecer tan severo castigo, juristas y sociólogos han comenzado a volcar en la prensa periódica sus opiniones sobre la legitimidad o injusticia, sobre la utilidad o ineficacia de la pena capital. Nuevamente el simil de la manzana podrida que hay que eliminar del montón social es invocado por los partidarios del restablecimiento; y nuevamente los enemigos de la última pena

alegan la ineficacia de ésta para acabar con los crímenes allá donde abundan las ejecuciones. Otra vez son puestas en juego las paradójicas palabras de Alfonso Karr: *Yo también soy partidario de la abolición de la pena de muerte, pero que empiecen los asesinos...*; y, como siempre, hay quien niega el valor jurídico de tales palabras degradantes para la Sociedad, que desciende al nivel del asesino, si le aplica la Ley del Talió.

La eterna controversia, que parecía zanjada con la promulgación del vigente Código penal, ha cobrado en los momentos actuales un nuevo y extraordinario interés. Sin embargo, no todos concurren a esta batalla ideológica: Hay muchos abolicionistas que callan, sacrificando en su silencio ideas y sentimientos, en aras de la tranquilidad social. ¡Tan elocuente ha sido la coincidencia de la abolición con el aumento de los crímenes alevos...!

El paréntesis que se avecina en la inactividad de los verdugos parece significar el triunfo de quienes defienden la máxima pena, con el consiguiente fracaso de las doctrinas opuestas. Mas no deben ufanarse los primeros, ni descorazonar los contrarios. Esta regresión al sistema penal anterior es comparable con la actitud del inquilino que, descontento de su habita-

ción, se lanza a la calle con su ajuar, sin preocuparse de buscar otra vivienda, conforme a sus apetencias: Sobrevendrá la noche y habrá de cobijarse, seguramente, en su primitiva morada. Y esto no significará reconocimiento de la bondad del piso abandonado, ni mucho menos que éste sea de mejores condiciones que cualquier otro.

Nuestros legisladores, impacientes por llevar a nuestro sistema penológico las doctrinas de la filosofía liberal, suprimieron el más duro de los castigos imponibles a los delincuentes, sin cuidarse de sustituirlo por otro que, como el abolido, verificase la eliminación de los inadaptables a la Sociedad. Y, como el inquilino del cuento, tienen que cobijarse en su anterior situación legal.

La pena de muerte no se resigna a encerrarse en las páginas de nuestra Historia: Su espectro anuncia un inevitable renacer de pájaro Phoenix, provocado por la Sociedad, que no tiene otro medio racional para defenderse y rechazar la ilegítima agresión de la delincuencia cobarde. Mas para que a esta resurrección pueda seguir un óbito definitivo de la pena capital, procúrese buscar un castigo que haga las veces de ésta;

Vuelvan nuestros gobernantes la vista

a las colonias del Africa ecuatorial; ¿qué otro mejor destino podría dárseles que el alojamiento perpetuo e irrevocable de quienes, por sus tendencias innatas o por sus hábitos adquiridos, han evidenciado su ineptitud para la vida ciudadana?

Consérvese el indulto parcial o total de la pena para los ocasional o culposamente infractores de las normas penales; pero, dótese a éstas de la indispensable contrapartida, permitiendo prolongar el castigo de los no corregidos, aun después de cumplida su sentencia.

Y, sobre todo, bórrese de nuestras leyes esa palabra opuesta a la Justicia que se llama *amnistía*, cuya consecuencia obligada es desatar delincuentes que—según la imagen de Bentham—caerán sobre las ciudades como lobos hambrientos sobre un rebaño.

TOMAS ESPUNY GOMEZ

Suscríbase a LA UNIÓN

SEMANARIO INDEPENDIENTE

JACA..... 1 pta. trimestre
Resto de España..... 5 ptas. año
Extranjero..... 7'50 > >

Crónica de Hecho

La penuria de los piensos necesarios para la alimentación de los ganados en estos valles pirenaicos durante esta invernada cruel, ha originado serios conflictos seguidos de consecuencias lamentables de orden económico.

Cuando la naturaleza se muestra inclemente hasta el extremo de no permitir en una larguísima temporada aprovechar los pastos del monte, como sucedió en este invierno, es inevitable presenciar los espectáculos que nos han apenado, contemplando los ganados famélicos, con presagios de ruina para estos modestos ganaderos, cuyo recurso principal es, la honrosa industria que se ven obligados a ejercer como única adaptación exigida por el medio natural impuesto por la vida.

En este valle se han puesto de manifiesto estas circunstancias con carácter más agudo que en otras partes, pues se da el caso de una notable desproporción entre la cantidad de alimentos almacenados y las cabezas de ganado encerrados en los establos. Y esto no constituye siempre una imprevisión como podría objetarse, pues se cuenta razonablemente en que los rigores naturales no han de ser tan exagerados que se lleven a los límites extremos como los presenciados últimamente.

La carestía de piensos, de todas clases, lo elevado de sus precios en el mercado y la situación precaria de los modestos ganaderos, fué la causa de un gesto altruista y simpático por parte de un cheso, cuya popularidad ha de cimentar con mayor firmeza el hecho a que nos referimos.

Expuso la iniciativa en una tertulia de amigos, condoliéndose de la situación penosa en que las circunstancias colocaba a la ganadería local y la escasez de medios económicos para combatirla. Con la sin-

ceridad y noble franqueza que son sus características, manifestó la idea de proporcionar a todos cuantos ganaderos y vecinos necesitaran piensos hasta la terminación de la invernada sin recurrir a préstamos onerosos y difíciles de obtener seguramente. Se aplaudió esa noble actitud y dos días después se repartían entre varios vecinos de esta villa algunos sacos de maíz, cebada y avena y un vagón de paja, sin desembolso de numerario hasta terminada la recolección de la cosecha de este año.

Al exponer en la casa de la Villa, ante la reunión convocada al efecto, el ofrecimiento que fué aceptado con gratas manifestaciones, aprovechó la oportunidad para hablar ante la concurrencia de cosas prácticas e interesantes de ganadería, poniendo de manifiesto orientaciones nuevas y originales en la explotación del ganado lanar, que si se lleva a la práctica, transformarán radicalmente en este Valle, la explotación empírica y rutinaria que hoy se efectúa para encauzarla con moldes modernos en armonía con las necesidades y exigencias que reclaman procedimientos y disciplinas, que la experiencia demostrará como ley evidente de progreso y perfeccionamiento que traerán como consecuencia un mayor bienestar y desenvolvimiento económico.

Puso en sus palabras todo el fervor de su sentir, así como también la experiencia y capacidad que como ganadero tiene conquistadas.

En otra ocasión daremos a conocer a los lectores de LA UNIÓN, esas orientaciones ganaderas a que nos hemos referido y cuya implantación sería a no dudar, altamente beneficiosa a muchos pueblos de esta comarca.

Pepe Brun: cheso castizo, esforzado defensor de tu pueblo, yo te saludo

AZA

Hecho 1.º Abril 1934.

El "Libro," y la Cultura

Confieso sinceramente que soy un enamorado del Libro.—Sabéis por qué?—Porque el Libro es el jardín hermoso en donde abren sus pétalos, que son sus hojas, las flores de la «sabiduría» y de la «cultura»!—Todos podemos acudir a él y recoger gozosos estas flores hermosas por poco precio. ¿Qué valen unos céntimos, si se comparan éstos con el esplendor y lustre que a todos proporcionan la «sabiduría» y la «cultura»? El hombre sabio y el hombre culto, no forman, acaso, con el varón justo, la aristocracia verdadera de la Humanidad? Y con qué cro del mundo puede pagarse esta sublimación?

La sabiduría y la cultura, así espiritual como material, contenidas en el Libro son las que forman a los verdaderos *superhombres* y las que forjan al *genio*! Pero todo el incalculable valor del Progreso humano no es otra cosa que ese movimiento de ascensión y de avance que a los pueblos imprimen los *genios* y los *superhombres*!

Cuando estos pasan entre nosotros dejan tras sí esa estela luminosa y permanente en el firmamento del saber que es el Libro. Ahora bien: No constituiría un verdadero contrasentido que amásemos contemplar esos astros esplendentes que en la noche giran suspendidos sobre nuestras cabezas, y no amásemos estudiar al Libro, ese astro rey que brilla en el firmamento de la Humanidad prescándola luz, calor y vida? Todos debemos amar grandemente al Libro, al libro bueno que nos ilustra, nos educa y perfecciona. Debemos buscarlo con generosidad, regalarlo, estudiarlo, y contarle entre los mejores amigos.

Oh, sí! Por ventura no sabéis que el Libro es el mejor amigo? ¡El mejor! Cuando los demás amigos os dejan en la soledad y en el abandono... acudid al Libro. Veréis qué amigo tan cariñoso. Le

besaréis, de seguro. Y qué deliciosas son las veladas pasadas en su compañía! El Libro, que permanece mudo en nuestros estantes mientras los demás hablan y llevan el ruido de la conversación, se aparece de repente a nuestra vista en el retiro como una estatua que se anima sonriente, que despliega el mágico manto... y se adelanta a nuestro lado llena de luz y atrayente de amor!... Qué delicioso es también salir en su compañía por el bosque solitario o la alameda, o por la playa y por junto a la corriente cristalina de las aguas!

Pero el Libro tiene aún otra cualidad superior y otras excelencias: Es el «portavoz» de los Valores de la Civilización y de la vida! La Verdad, la Bondad, y la Belleza, tienen en él su asiento y su trono! Todas las Ciencias, todas las Virtudes, y todas las Artes, se hallan desposadas con el Libro! Nuestras bibliotecas son los Templos de la Civilización!

Cuando estudiamos en el Libro, nuestro pensamiento se pone en comunicación con el genio inmortal del autor, que vive en los Siglos, conversando con él y sacando sublimes enseñanzas de sabiduría y de perfección que luego transmitimos a los demás. Hablamos, ciertamente, con Platón en sus «Diálogos», con Horacio en sus «Odas» y «Epístolas», con Maimónides en su «Gufa», con Montesquieu en sus «Cartas Persas», con Pascal en sus «Pensamientos», con Buffon en sus «Epocas» con Napoleón en sus «Memorias», con Esopo en sus «Fábulas», con Petrarca en su «Canzoniere», con Calderón en sus «Dramas», con Feijóo en su «Teatro», con Wagner en su «Parsifal», con De Maistre en sus «Veladas»,... con el Aeropagita en sus «Divinos Nombres», con Agustino en sus «Confesiones», con Sta. Teresa en sus «Moradas», con Granada en sus «Meditaciones», con Dios en la Biblia!...

El libro es siempre un tesoro de experiencias acumuladas, y el gran Maestro de la vida. En él se reflejan perfectamente las costumbres, del mismo modo que los pensamientos. Los dramas de la vida, los lances y peripecias, los idilios y las

epopeyas, las hazañas y las empresas, lo sagrado y lo profano, lo divino y lo humano... todo está allí! Es Academia abierta, taller y laboratorio, museo y escuela, teatro y templo a la vez!

Sus páginas tienen además el poder mágico de la «evocación»! Los que amamos la compañía del Libro somos felices pasando largas horas pendientes, y como suspensos de éxtasis revelador, de las palabras que escuchamos de boca de sus mismos autores, si no es ya que nuestro propio espíritu, arrebatado por la imaginación creadora y por el pensamiento superador del espacio y del tiempo, es transportado por su lectura a lejanos países y a remotos tiempos en donde vive escenas de vida inmortal que merecieron ser consignadas y resucitadas o creadas por el genio del autor!

Así, por ejemplo, al leer a Homero, asistimos realmente al sitio de Troya, y vemos cómo el cadáver de Héctor, a quien sus amigos y parientes gritaban desde las murallas, es arrastrado del carro de su vencedor Aquiles... concurrendo después con hachas en las manos a las solemnes exequias que en memoria del mismo se celebraron por los troyanos durante once días!

Si tomamos en nuestras manos la «Eneida» de Virgilio, cruzaremos con él materialmente la laguna Estigia en la barca de Caronte, y veremos cómo la Sibila que nos acompaña adormece con torta de miel y adormideras al terrible Cancerbero de tres bocas que atruena con sus lamentos los estanques del Cocito!

Si leemos al Dante en su «Divina Comedia», le sorprenderemos hablando con los condenados Farinata y Cavalcante que se incorporan en sus tumbas de fuego, lugar de expiación de los herejes e incrédulos, y le veremos luego atravesar el Flejetón sobre la grupa del centauro Nessol!

Si hojeamos la «Atlántida» de Verdaguer, asistiremos al fantástico incendio de los Pirineos, conoceremos a los Atlantes congregados en el Templo de Neptuno, y a Hércules dividiendo con su clava los continentes. Escucharemos el gemir de la Tierra, anegada por las aguas... y estaremos presentes también al derrumbamiento repentino, a dos dedos del cielo ya, de la torre de los Titanes!

Por igual modo, en el «Fausto» de Goethe, veremos cómo aquel se transforma en arrogante doncel enamorado por obra de Mefistóteles! En los «Nibelungos» conoceremos a Sigfrido, el fiero matador del Dragón, y a Krimilda vengadora! En «Hamlet», veremos hablar a éste con la sombra o fantasma de su padre! Y en las «Lusiadas» de Camoens, viviremos la Epopeya de Mar, luchando juntos contra el gigante Adamastor en el Cabo de las Tormentas!...

Y si de la *poesía* y el drama pasamos a la *prosa*, por ventura no experimentaremos ese mismo fenómeno de la «evocación»?

Leed en las «Mil y una noches», por ejemplo. Conoceréis personalmente a Aladino, y al nigromante árabe que, disfrazado de buhonero, ofrece a la princesa lámparas nuevas por otras viejas, robándole así a aquel la lámpara maravillosa; estaréis presentes a la emocionante llegada de Ali-Baba y los cuarenta ladrones a la cueva misteriosa; y acompañaréis a Simbad, el marino, en sus largas peregrinaciones y accidentados viajes.

Si leéis a «Guillermo Tell», le veréis derribar habilmente con su arco, a 120 pasos de distancia, la manzana colocada sobre la cabeza del más pequeño de sus hijos.

Si os entretenéis con la lectura de «Fabiola», sabréis de la maravillosa y dramática vida de los primitivos cristianos, y asistiréis emocionados a los trágicos espectáculos del Circo, enrojecido con la sangre de los mártires.

Si repasáis las aventuras de «Gil Blas de Santillana», otra vez lo veréis salir con mala fortuna para Salamanca a cursar los estudios, sin más recursos que su ingenio y 40 ducados, amén de la mula que le regaló el canónigo su tío.

En «El Diablo Cojuelo», veréis salir a éste, por obra y gracia del estudiante, de

la redoma en que el Mago le había encerrado, y levantaros ha luego a vosotros también los techos de las casas para que contempleis a sus moradores en la intimidad.

Si, finalmente, tomáis en vuestras manos al inmortal «Quijote», le contemplaréis velando las armas durante la noche, a la luz pálida de la luna, junto al pozo del corral o corraliza de la venta, y le veréis arriarse caballero, mediante espaldarazo y pescozada, para emprender luego sus famosas aventuras, haciendo y desfaciendo entuertos por toda la redondez de la Tierra, desde la primera que pasó con los «molinos de viento», en los que percibió no se qué desaforados gigantes, hasta la última del «Caballero de la Blanca Luna» que le derribó maltrecho, imponiéndole la vuelta a la aldea!

Pero el Libro no es sólo el revelador de escenas ideales o creadas por el genio del autor, con más o menos base en la realidad. Es, sobre todo, el archivo vivo del pasado, y el guía conductor del presente, por medio de la Historia y de la Geografía. La *continuidad* y la *convivencia* humanas se basan ciertamente en ese doble conocimiento de los «hechos pretéritos» y de las «circunstancias presentes».

Sin Historia y sin Geografía desconoceríamos realmente el *pasado* y la mayor parte del *presente*, viviendo todos aislados en un mundo siempre ignoto y desfigurado!

La Prensa, que se cifra en el Libro, y hoy también en el Periódico, es además en nuestro Siglo el motor universal de todas las cosas y la fuente del Progreso!

Amemos, pues, al Libro como amamos a la Tradición y al Progreso!

J. ROSALEDA

DEL TEATRO

La temporada de primavera es un pleno agosto para la Empresa, que tanto aliciente sabe dar a los programas. Pasado el éxito de «Tarzán de los Monos» tenemos ya un espectáculo preparado para hoy jueves, pero no un espectáculo vulgar, no: tenemos lo que se llama un espectáculo de arte, algo nuevo en danzas clásicas con el aliciente de ser *Goyesca* una bailarina compenetrada con las danzas de compositores eminentes como son Albeniz, Granados, etc etc... que uné su gracia y ritmo especial a su elegante figura, juventud y belleza. Junto con Goyesca actúa Ascensión Pastor, gran cantante de voz potente y clara dicción. En el escenario acompaña en el piano el notabilísimo profesor Manuel Garrido, gran concertista de piano.

Este espectáculo tendrá lugar solo hoy jueves en las sesiones de tarde y noche, a las horas de costumbre, siendo de esperar que el teatro se verá concurrencísimo ya que no se presentan muchas ocasiones para poder deleitarse con una manifestación de arte como la que hoy tenemos ocasión de poder ver. Antes de la actuación de dichos artistas tendrá lugar la exhibición de la película «Audaz y galante», un asunto del Oeste, interpretado por tres ases de la pantalla reunidos, Conchita Montenegro, Victor Mc. Laglen y George O'Brien.

El programa del domingo es sugestivo en extremo. *Erase una vez un vals* es su título y la música es del autor más famoso, Franz Lehar, que ha compuesto esta cine-opereta que ha sido aplaudida con gran entusiasmo por todos los públicos.

Cosas de espectáculos y cines

Estos días, lo mismo en la prensa de Madrid que en la de provincias, vienen columnas, y hasta páginas enteras, dedicadas a dar cuenta a los lectores de los estrenos, proyectos y avances de los espectáculos que se presentarán en esta temporada. Son notas que los lectores, en su mayoría, ven con curiosidad y muchos con agrado e interés incluso.

Jaca, de unos años a esta parte, ha evolucionado en este aspecto de espectáculos, de una manera muy grande. Los esfuerzos de una Empresa primero, y después la acertada actuación de los propietarios del teatro supieron conocer los gustos del público y consiguieron despertar el letargo espectacular, llamémosle así, sirviéndole los platos más variados. De esta manera, dentro de poco, no será nada extraño que Jaca tenga necesidad de dar sesiones de cine todos los días y lo mismo que ocurre en las capitales, sea el cine un artículo de primera necesidad para la mayoría de sus habitantes. Es la nueva generación que lo impone así, y el que lo dude no tiene más que llevar una estadística de los jóvenes espectadores que acuden a este espectáculo.

También nuestro teatro tiene sus avances que darnos y proyectos para la temporada de Primavera y Verano y copiamos lo que nos dice quien de estas cosas está enterado:

Para los días 14 y 15 de este mes tenemos preparados dos programas con películas cómicas de las que hacen «morir de risa»: para un día «Héroes de Tachuela» por Stan Laurel y Oliver Hardi, y para el otro día «Pistoleros de agua dulce» por los hermanos Marcks.

Sábado 21 y domingo 22 la grandiosa producción «El Signo de la Cruz» que revestirá de gran solemnidad espectacular y artística los días que se exhiba. Para esta película se está estudiando la manera de poder conseguir de la casa editora se pueda dar quizás el día antes del estreno, una sesión privada dedicada a cierta clase de espectadores que en sesiones públicas no pueden asistir. Ello, si acaso se puede conseguir, se hará público oportunamente.

Para el domingo 29 de este mismo mes, la gran Marlene Dietrich se nos presentará en su última producción «El cantar de los cantares», el domingo siguiente Jeanette Gaynor con la preciosa comedia de la Fox titulada «Teresita»; para el sábado 12 y domingo 13 de mayo la obra más fantástica que ha visto la pantalla; «King Kong» el monstruo imaginario más feroz

del mundo. Por cierto que de esta película este próximo domingo se empezará a repartir entre los espectadores una historieta por entregas que consta de seis folletos que todos reunidos constituyen la historia de «King Kong».

De otra clase de espectáculos estamos en tramitación con varios de ellos: Orquesta Plana, Luisita Esteso, Compañías de María Isabel, Lara, Carmen Díaz, Xirgu, Borrás y otras estamos pendientes de acoplar fechas y ver de conseguir su actuación quizás alguna antes del verano.

Con parecer poco lo dicho, mucho nos parece para nuestra ciudad si se tiene en cuenta la poca población con que cuenta y ello bien demuestra que cuando la Empresa prepara esto es porque sabe que con buenos espectáculos es más fácil de defender su negocio y con ello da contento a todo Jaca, unos porque son espectadores y otros porque son empresarios, pues al fin y al cabo la inmensa mayoría de los espectadores pueden tenerse como empresarios ya que el Teatro de Jaca es de casi todo Jaca también.

La semana

De jueves a jueves

Jueves 29.—Para la Iglesia uno de los que brillan más que el sol. Y efectivamente, Jueves Santo se conmemoró con toda brillantez y se celebraron los cultos del día con gran asistencia de fieles. La nota de estos días la ha dado Sevilla con sus procesiones tradicionales. Han alcanzado tal suntuosidad, ha habido tales manifestaciones de fe, tan grandes explosiones de entusiasmo que, dicen los cronistas que «Sevilla se ha recobrado a sí misma». Ha recobrado la emoción de su Semana Santa, tras el silencio de los años últimos, traducida en una entusiástica devoción popular. Sus cofradías famosas han podido salir de nuevo en procesión

con un orden absoluto y entre el fervor vibrante y emocionado de todo un pueblo.

—La policía de Barcelona descubre la organización de las bandas de atracadores que tenían atemorizada a la ciudad.

Viernes 30.—Mister Dan Eyre, natural de Northamptonshire (Inglaterra), ha celebrado el ciento tres aniversario de su vida de soltero impenitente.

Uno de sus invitados le interrogó qué haría en caso de que volviese a tener 20 años, y el anciano contestó sentencioso: «Pues volver a empezar la vida de soltero».

—Cuando Damiana Canos, de veintiséis años, subía a su casa en ascensor, en la calle de Buenos Aires, de Bilbao, se paró aquél, y entonces Damiana sacó la cabeza por el hueco de un cristal roto, con tan mala suerte que en aquel momento volvió a ponerse en marcha el ascensor y la decapitó.

Sábado 31.—Dicen de Zaragoza que el juzgado que entiende en la causa que se sigue por la explosión de una bomba en la calle de Albareda, compuesto por el juez don José María Martín Clavería; el teniente fiscal de la Audiencia, don Pedro de la Puente, y el actuario, se personó en la cárcel para practicar unas diligencias con los detenidos.

Al ir a abandonar la prisión, y al atravesar el patio central, ya cerca del rastrillo, se abalanzaron sobre ellos unos 200 presos que había en el patio, y los agredieron de palabra y obra.

El juez resultó ileso, pero el teniente fiscal recibió un fuerte golpe en la cabeza y el actuario, dos fuertes golpes en la nariz.

Domingo 1 de Abril.—La Pascua de Resurrección coincidente este año con el primer día de abril, el mes precursor de las flores, ha sido un domingo de ambiente tibio y dejes primaverales. Por eso en un desperezo anhelante de días de luz y calor las gentes han buscado en el campo una compensación a tantos días de atmósfera viciada y de inactividad impuesta por el invierno. Los espectáculos también han estado muy animados y en todas partes influye el *aleluya* de la iglesia.

Lunes 2.—En Madrid un barrendero en estado de embriaguez, después de maltratar a su esposa, disparó contra un guardia civil que quiso reducirle hiriéndole y a su vez fué herido de gravedad por el otro guardia que formaba la pareja.

Martes 3.—Los obreros de la Unión Naval de Levante piden la destitución de todos los directores de la factoría por entenderlos culpables de la readmisión de un obrero despedido, agresor de un compañero de trabajo.

Miércoles 4.—El Consejo de Ministros aprueba la redacción del proyecto de Justicia que, para proceder contra los delitos del terrorismo se someterá a las Cortes. Se autorizó también la presentación al Parlamento de las bases para la solución del problema hullero y de otro proyecto para conceder pensión a los perseguidos o condenados por ser republicanos durante el pasado régimen.

que le orientó en el mundo de los negocios, dió vida próspera a una industria que vino a enriquecer la economía local. Ayer fué traído su cadáver para inhumarlo en este cementerio y en manifestación espontánea de duelo, se le tributó una recepción sentida que puso de relieve la honda impresión que a todos ha causado tan prematura muerte.

Descanse en paz y que Dios conceda a su viuda doña Marta Gavín, madre doña Pilar Guallart, madre política doña Vicenta del Campo y demás familia, nuestro pésame sentido.

Hemos visto en la Gaceta Oficial de Madrid, del 25 del actual el nombramiento del Director del Dispensario Antituberculoso que el Estado crea en la capital de esta provincia, a favor del Dr. D. Antonio Jarne Jacue, cuya plaza ganó recientemente en reñidas oposiciones. Sabemos que el lunes último tomó posesión de su cargo.

Reciba nuestra más sincera felicitación.

Brillante y muy amena fué la conferencia que el sábado último dió en «Cultura Juvenil», el culto joven jacetano don Florentín Ara.

Nuevamente el señor Ara ha hecho gala de sus títulos preeminentes y de su erudición poco corriente, haciendo de la vida de Goya, de su obra, juicios muy atinados y crítica documentada y acertada. Reciba nuestra felicitación.

La pasada semana falleció en Palma de Mallorca, a la respetable edad de 87 años, el señor don Antonio Tramullas, padre de nuestro particular amigo don Antonio Tramullas, Gerente del «Teatro Unión Jaquesa».

Sabemos que las altas consideraciones de que gozaba en aquella ciudad, se pusieron elocuentemente de manifiesto en la conducción del cadáver y funerales celebrados por su alma, actos a los que asistió numerosa concurrencia que testimonió a los familiares del finado su condolencia por la desgracia que lloran.

Sírvales ésto de lenitivo en su dolor al que nosotros nos asociamos.

Por creerlo de mucho interés recordamos a todo poseedor de guía de posesión de armas de fuego, cortas o largas, que el día 13 del corriente expira el plazo otorgado para que dicho documento sea revisado por la guardia civil, debiéndose presentar, hasta el día citado, en la casa cuartel. Sin este requisito dicha guía quedará anulada y sujetos los interesados a las graves responsabilidades que determina la ley.

El Estado ha concedido la subvención de 30.000 pesetas al municipio de Biescas para la construcción de edificios destinados a Escuelas nacionales.

A LAS SEÑORITAS DE JACA

En conmemoración del tercer aniversario de la implantación de la República y aprovechando las fiestas que el Excmo. Ayuntamiento tiene en proyecto para el 14 de abril, se invita a todas las señoritas en general a confeccionar cintas para la carrera ciclista que se celebrará el día 15, domingo. Dado el gran realce que prometen tener dichas fiestas, es seguro que la variación y vistosidad de dichas cintas será brillante.

Estas cintas deben entregarse antes del día 14 en los Almacenes de San Juan.

LA COMISION

Gacetillas

En San Sebastián a donde se había trasladado para someterse a una delicada y difícil intervención quirúrgica, reclamada por reciente e inesperada enfermedad, falleció el martes, a las 9 de la noche, el joven industrial de esta plaza don Olegario Ferrer Guallart.

Unido en matrimonio hace unos dos años a distinguida señorita jaquesa, era su hogar modelo de felicidad y alegría. La muerte las ha truncado, en flor, y arrebatándolas bruscamente, ha llevado luto y desolación a una familia que vivía en el más risueño optimismo.

Inteligente y muy trabajador, bajo los auspicios de su tío don Olegario Ferrer

Tip. Vad. de R. Abad, Mayor 32—Jaca

NOVEDADES
PARA
PRIMAVERA y VERANO

Para la actual temporada, tenemos puesto a la venta un maravilloso surtido de Tejidos de novedad, conteniendo hermosísimas colecciones de sedas estampadas y lisas, lanas inglesadas para vestidos y abrigos de entretiempo, fantasías de algodón y otros artículos de la más reciente moda

SASTRERÍA
A
MEDIDA

ALMACENES SAN JUAN

JACA y HUESCA

Los Leones

Del 1 al 10 de Abril

Liquidan a precios sin competencia
infinidad de pares de

Medias y Calcetines

de hilo y seda en colores novedad

NOTA. Tambièn se liquidan otros géneros a cualquier PRECIO.

NARANJAS

a 2 ptas. - 1'75 y 1'50 ptas. CIENTO
y 0'20 y 0'15 la docena

Huevos frescos	a 1'60	docena
Vino tinto superior	a 4'50	Decát. ^o
Galletas surtidas	a 2'50	Kgmo.
Café torrefacto	a 9'00	Pts. k.
Alubias blancas llanas	a 1'00	> >
Garbanzos superiores	a 1'50	Kgmo.

y otros mil artículos, en condiciones excepcionales de Precio y Calidad.

¿ Porqué ? ¿ Cuándo ? ¿ Cómo ?

Porque cuando como las viandas que la CASA SEGURA expende, me siento más satisfecho, ya que comprando allí, sé que adquiero **CALIDAD** y **CANTIDAD**, condiciones precisas para aminorar la **CRISIS DEL BOLSILLO**.

CASA SEGURA ECHEGARAY, 7
JACA

En la misma hace falta un APRENDIZ de 14 años, sabiendo leer, escribir y 4 reglas. Ganará desde el primer día.

Casa SE VENDE la casa n.º 9 de la calle del Seminario, propia para labrador. Dirigirse al primer piso de la misma.—Jaca.

Aprendiz de panadería, de 16 a 18 años, sabiendo leer, escribir y 4 reglas, se necesita en la panadería de Enrique Bayona, Castellar número 4.

Reparaciones RADIO

se hacen y garantizan toda clase de reparaciones en aparatos de cualquier marca por el práctico especializado

ANTONIO TRAMULAS (HIJO)

AVISOS:

Teatro Unión Jaquesa. — JACA

Lea usted **LA UNION**

Angel Valle

MÉDICO TITULAR

ofrece sus servicios en Medicina y Cirujía general y admite iguales en la

Calle Costa 27-Jaca

¡ATENCIÓN!

La Srta. PILAR ALMUZARA, tiene el honor de poner en conocimiento de todas las señoras y señoritas, que a principios de la semana próxima quedará abierta en esta ciudad LA NUEVA

PELUQUERIA
"PILAR"

con el nuevo y más moderno aparato de ondulación permanente

"HENRY",
sin corriente directa a la cabeza.

LA PROVIDENCIA DE ESPAÑA

DE CAPITALIZACIÓN Y PRÉSTAMOS

MADRID

FUNDADA EN 1921

Autorizada e inscrita en el Ministerio de Trabajo y Previsión.

Facilita préstamos para invertir y libre disposición, módico interés, dentro y fuera de la capital, amortización a corto y largo plazo.

UNICA EN SU CLASE EN ESPAÑA

Oficinas para Jaca y su comarca:

6.º. HERNANDEZ, 5-3.º.-DCHA.

Oficinas en Huesca:

COSO ALTO, 38, PRAL. TEF. 292, HUESCA

Se necesitan representantes en los pueblos del partido.

Mecanógrafo

Se ofrece para hacer trabajos en su domicilio particular, San Nicolás 6 1.º

Camareras

La Paz.

Faltan dos en el Hotel

Alfalfa

Se vende en la calle del Coso, Casa Patricia.

Muebles

Se venden en buenas condiciones. Para verlos y tratar, calle Joaquín Costa, número 3 - 3.º (Casa Fanlo) - Jaca.

Comedor compuesto de armario, mesa y 6 sillas. Se vende en buenas condiciones. Informes en esta imprenta.

Skis Se venden a ventajoso precio, dos pares semi-nuevos, marcas Artiach y Wiesgo, con ataduras especiales «Loipe» y sus correspondientes pares de bastones bambú y demás accesorios.—Informes: S. Lafuente, Paseo de Galán, Villa Isabel.

DOCTOR F. Acín Puyol

GARGANTA — NARIZ — OIDO

CONSULTA: Don Jaime I, 46

ZARAGOZA

Casa Mazuque

GIL BERGES, 8, JACA

Pinturas preparadas. Esmaltes. Verde rosa y azul para blanquear. Papeles para decorar habitaciones. Cera para suelos marca ALIRON. Tintes para teñir ropa.

CAL PARA BLANQUEAR

Calle de Gil Berges, 8. — JACA

Figurines

de la próxima temporada, muy bonitos y para todos los gustos.

DE VENTA EN ESTA IMPRENTA